

lundi 4 mars 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PARTENARIAT VILLE DE BAYONNE – MUSÉE DU LOUVRE

De nouvelles collaborations concrètes prometteuses en amont de la réouverture du musée Bonnat-Helleu



Après avoir accueilli Laurence Des Cars, Présidente-Directrice du Louvre venue signer un accord de partenariat avec la Ville de Bayonne fin 2023, Jean-René Etchegaray, Maire, et ses deux adjoints en charge de la culture et du patrimoine culturel, Yves Ugalde et Sophie Castel, se sont déplacés au musée du Louvre à Paris. Au cœur des discussions, les déclinaisons concrètes de la convention-cadre entourant le projet de réouverture du musée Bonnat-Helleu.

Si la réouverture du musée Bonnat-Helleu dont les travaux se poursuivent actuellement sur le site du bâtiment historique se dessine à l'horizon de l'été 2025, c'est depuis déjà de nombreux mois, et tout particulièrement en cette année 2024 que se traitent les principaux sujets liés au fonctionnement du nouvel établissement.

Dans ce cadre, la collaboration avec le musée du Louvre, dont on rappelle qu'il détient la propriété d'une part importante des collections du musée Bonnat-Helleu avec obligation de dépôt à Bayonne, s'avère stratégique.

Ainsi des collaborations concrètes structurées autour du conseil, de l'expertise scientifique, de l'accompagnement opérationnel sont engagées ou se dessinent autour de plusieurs sujets, dont celui :

- des restaurations d'œuvres et la poursuite du chantier des collections ;
- de la muséographie : c'est-à-dire l'organisation et la présentation de la collection dite permanente que le public pourra découvrir au moment de la réouverture ;
- de la définition et la rédaction d'un projet scientifique et culturel ;

- particulièrement essentiel, des publics et des stratégies de méditations en direction des futurs visiteurs du musée : ceux dont on sait qu'ils viendront et ceux dont on peut craindre qu'ils ne viendront pas si rien n'est organisé par anticipation ;
...etc...

De nouvelles réunions de travail sont également à venir pour préparer en tant que tel **l'évènement de la réouverture et envisager les prêts d'œuvres que le Louvre consentira à faire venir à Bayonne pour célébrer cet évènement exceptionnel, tout comme pour programmer des expositions temporaires dès 2026.**

Laurence Des Cars très attachée au développement de l'action territoriale du musée du Louvre et Jean-René Etchegaray, Maire, se retrouvent autour de cette même volonté de donner à connaître à tous, dont les plus jeunes, un patrimoine exceptionnel et défendre le développement du lien social et du territoire par la culture.

Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - presse@bayonne.fr